
 

 

Verbale della riunione del Consiglio Generale del 1° dicembre 2023 

Addì 1° dicembre 2023, alle ore 10,00 in Alessandria, presso la sede legale - 

Palazzo della Camera di Commercio di Alessandria-Asti (sede di Alessandria) via 

Vochieri n. 58, si è riunito, previa regolare convocazione del Presidente, il 

Consiglio Generale della Fondazione Slala per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno: 

1) Presa d’atto e approvazione del verbale della seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente e stato delle attività; 

3) Cessione immobile “Circolo SAVES”; 

4)   Nuove domande di ammissione alla compagine sociale della Fondazione e 

relative deliberazioni;  

5) Presa d’atto della nomina di membri del Consiglio di Amministrazione e del 

Consiglio Generale; 

6) Individuazione e identificazione del titolare effettivo ai sensi dell’art. 20 

comma 1 del cd “Decreto Antiriciclaggio” (D.Lgs. 231/2007); delibere 

pratiche inerenti e conseguenti; 

7) Piano triennale per la prevenzione della corruzione e trasparenza 2024- 2026 

e nomina del Responsabile per la prevenzione della corruzione e trasparenza 

2024- 2026; 

8) Varie ed eventuali. 

Sono collegati in videoconferenza in ossequio alle previsioni dell'art. 21 comma 7 

dello statuto sociale, i seguenti componenti del Consiglio di Generale: 

- Tiziano Cosentino (delegato da Claudio Perissinotto per Amag S.p.A.); 

- Antonio Ferrentino (Associazione Nazionale delle Città del Bio); 

- Enrico Lupi (C.C.I.A.A. Riviere di Liguria); 

- Michelangelo Serra (delegato da Giorgio Abonante per Comune di 

Alessandria); 

- Fabrizio Baldizzone (delegato da Danilo Rapetti per Comune di Acqui 

Terme); 

 



 

 

- Maurizio Rasero (Comune di Asti e Provincia di Asti); 

- Gianfranco Ludovici (Comune di Basaluzzo); 

- Federico Riboldi (Comune di Casale Monferrato); 

- Giuseppe Boidi (delegato da Gianfranco Ferraris per Comune di Castellazzo 

Bormida); 

- Gianluca Coletti (Comune di Castelletto Monferrato); 

- Carlo Massa (Comune di Gavi); 

- Elena Gosti (delegata da Marco Bucci per Comune di Genova); 

- Carlotta Carraturo (delegata da Rocchino Muliere per Comune di Novi 

Ligure); 

- Paolo Lantero (Comune di Ovada); 

- Domenico Miloscio (Comune di Pozzolo Formigaro); 

- Maura Pastorino (Comune di Predosa); 

- Rossella Gatti (delegato permanente da Maurizio Oddone per Comune di 

Valenza); 

- Giorgio Arese (delegato da Roberto Peretti per Comune di Villanova d’Asti); 

- Jacopo Riccardi (delegato da Giovanni Toti per la Regione Liguria); 

- Domenico Carbone (delegato da Gian Carlo Avanzi per UPO); 

- Fabio Riccio (delegato da Gian Francesco Galanzino per Quarto Piemonte 

S.r.l. Impresa Sociale); 

- Augugliaro Giuseppe (delegato da Marco Giovannini per Consorzio Proplast); 

- Marina Feola (delegata da Antonino Giustiniani per Confapi - Industria 

Alessandria - Asti); 

- Luciano Mariano (Presidente Assemblea delle Fondazioni di Origine 

Bancaria); 

- Vittorio Alberto Ferrari (Presidente Assemblea delle Associazioni di 

Categoria);   

- Ascanio Borchi (Presidente dell’Assemblea dei Privati Economici ); 

Sono      altresì  invitati     a  partecipare  alla    riunione    e    sono  collegati       in   

 



 

 

videoconferenza:     

- Daniele Caffarengo (delegato dalla Regione Piemonte);  

- Stefano Bulloni (delegato da Maurizio Zoccarato per Grandiauto S.p.A.);   

- Manuela Ulandi (delegata da Michela Mandrino per Confesercenti 

Alessandria); 

- Cristina Manara (delegata da Marco Gabriele Gay per Confindustria 

Piemonte); 

- Mauro Ordazzo (CNA Alessandria); 

- Veronica Porro (delegata da Alessandro Traverso per For.Al); 

- Maurizio Spandonaro (delegato da Andrea Amalberto per Unione Industriale 

della Provincia di Asti); 

Giustificano la loro assenza: 

-     Paolo Valvassore (Vicepresidente del Consiglio di Amministrazione); 

-     Paolo Secco ( Presidente Fondazioni Private); 

-     Alberto Basso (Comune di Arquata Scrivia); 

-    Maria Cristina Dameri (Comune di Capriata D’Orba); 

-    Antonella Cermelli (Comune di Casalcermelli); 

-    Gianni Tagliani (Comune di Castelnuovo Scrivia); 

-    Laura Graziella Bruno (Comune di Ricaldone); 

-    Mario Galvani (delegato da Federico Chiodi per Comune di Tortona); 

-    Marco Ricaldone (Unione dei Comuni Terre di Po e Colline del Monferrato); 

-    Francesco Zanini (AMC Mobility per il sociale S.r.l.); 

-    Mario Sacco (Fondazione Cassa di Risparmio di Asti); 

-    Alessia Crivelli (Fondazione Mani Intelligenti); 

-    Giorgio Manfredi (Comune di Laigueglia); 

-    Mario Pesce (Comune di Castelletto d’Orba); 

-    Giuseppe Coco (Comune di Silvano d’Orba); 

-    Enrico Bussalino (Provincia di Alessandria); 

-    Claudio Scajola (Provincia di Imperia); 

 



 

 

-     Pierangelo Oliveri (Provincia di Savona); 

-     Oscar Zabai (Auto Marocchi S.p.A); 

-     Enrico Galleano (Bus Company S.p.A); 

-     Gianfrancesco Galanzino (Entsorgafin S.p.A.); 

-     Fulvio Ventorino (Gruppo E.F. S.r.l.); 

-     Omar Zanarotto (Macedonio22 Spedizioni S.r.l.); 

-     Angelo Riccoboni (Riccoboni S.p..); 

-     Giuseppe Garesio (Synergie Italia Agenzia per il lavoro S.p.A.); 

-     Michele Vallone (Solare S.r.l.); 

-     Fabrizio Bertola (Valtidone S.p.A.); 

-     Enrico Peola (delegato    permanente    da     Paolo     Valvassore    per    Ance 

       Alessandria);  

-     Adelio Ferrari (Confartigianato Alessandria); 

-     Maurizio Miglietta (Unione Industriale della Provincia di Alessandria); 

-     Angelo Berlangeri (Unione Industriale della Provincia di Savona). 

È inoltre presente Gian Paolo Coscia per C.C.I.A.A. di Alessandria e Asti e 

Unioncamere Piemonte, il Sindaco Unico Dott. Lorenzo Dutto, i collaboratori 

della Fondazione Slala Dott. Enrico Sozzetti, Dott. Enrico Montefiori e la 

Dott.ssa Michela Ivaldi. 

Assume la presidenza a norma di Statuto l’Avv. Cesare Rossini, Presidente del  

Consiglio Generale, che constatata la validità dell’adunanza, la dichiara aperta ed 

invita la Dott.ssa Lo Polito Irene, che accetta, a fungere da Segretario.  

Il Presidente identifica tutti i partecipanti e si accerta che ai soggetti collegati in 

videoconferenza sia consentito seguire la discussione, intervenire in tempo reale, 

con conferma da parte di ciascun partecipante. 

Il Presidente preso atto delle presenze saluta e ringrazia per la partecipazione e 

invita il Consiglio ad assumere le proprie deliberazioni sulle proposte all’ordine 

del giorno. 

1)  Presa d’atto e approvazione del verbale della seduta precedente. 

 



 

 

Sul  primo  punto  all’ordine del giorno, viene dato per letto e approvato il verbale  

della precedente seduta.  

2) Comunicazioni del Presidente e stato attività. 

Il Presidente aggiorna il Consiglio sulle attività della Fondazione Slala che si sono 

realizzate fino alla data odierna e che avranno degli sviluppi nei prossimi mesi. 

Il Presidente comunica un aggiornamento alla composizione del Comitato 

Tecnico Scientifico di Slala per l’attività di formazione in ambito logistico in 

collaborazione con il For.Al. In aggiunta ai rappresentanti già designati (Dott.ssa 

Alessia Crivelli e Dott.ssa Alessia Zaio), è stato designato un ulteriore 

componente nella persona del Dott. Enrico Montefiori. 

Il Presidente prosegue informando il Consiglio sulla sottoscrizione di accordo di 

rete tra For.Al e Fondazione Slala.  

Il For.Al presenterà il corso ”Tecniche per la programmazione della produzione e 

la logistica”, per la sede di Casale Monferrato, nell’ambito del Bando Attuativo 

della Misura Percorsi di IFTS dell’Atto di Indirizzo “Programmazione Integrata 

dell’offerta formativa regionale del Sistema di Formazione Tecnica Superiore” 

(ITS Academy e IFTS) per l’offerta formativa 2023/2024.  

Questa decisione è stata presa per far fronte all'esigenza del territorio provinciale 

che in questo momento è proiettato sullo sviluppo della logistica e dell'indotto 

industriale, come emerge dall'analisi dei fabbisogni e dall'interesse di aziende e 

associazioni di categoria. 

Il percorso sarà basato su una ATS tra For.Al scarl, Istituto Tecnico A. Sobrero, 

UPO e alcune importanti aziende del settore logistico e meccanico, oltre che 

essere sostenuto, da Fondazione Slala, da Comune di Casale Monferrato,  

C.C.I.A.A. di Alessandria e Asti, Fondazione Aleramo, Unione Industriale di 

Alessandria e di Asti, Confartigianato Alessandria e diverse altre aziende del 

territorio. 

Il Presidente comunica inoltre che è stato sottoscritto un accordo di rete anche con 

Enaip  Piemonte  ETS  che presenterà  nell’ambito del  Bando Regionale attuativo  



 

 

delle misure Percorsi IFTS (D.G.R. n. 141-9048 del 16/05/2019 e n.3-3534 del 

16/07/2021; DGR n 19-7317 del 31/07/2023) il corso: “Tecniche per la 

programmazione della produzione e la logistica”. 

Il Presidente prosegue aggiornando il Consiglio sulle attività di alcune 

commissioni. 

Il Comitato Promotore per il 170° anniversario dell’inaugurazione della linea 

ferroviaria Torino-Genova sta proseguendo l’attività promuovendo la sua mostra 

itinerante. La terza edizione della mostra ha fatto tappa ad Arquata Scrivia dove 

all’inaugurazione hanno presenziato parecchie autorità, tra cui la Senatrice Silvia 

Fregolent e l’assessore Matteo Campora del Comune di Genova che ha assicurato 

il trasferimento della mostra nella città di Genova nell’aprile-maggio 2024. 

Il Presidente ringrazia tutti i componenti del comitato che stanno portando avanti 

questo progetto. 

Per quanto riguarda l’attività della Commissione del lusso, il Presidente informa il 

Consiglio che c’è stata una riunione, alla quale ha presenziato l’assessore Rossella 

Gatti e l’Agenzia per la mobilità piemontese. 

L’Agenzia per la mobilità piemontese si è resa disponibile per affrontare le 

problematiche relative alla crescita importante che si sta verificando sul territorio 

di Valenza e a dare un supporto alla realizzazione di progetti inerenti. 

Il sindaco di Valenza ha inoltre individuato delle aree che potranno essere 

dedicate alla logistica ed al miglioramento dei collegamenti con il distretto orafo 

di Valenza. 

Il Dott. Frascarolo, in qualità di presidente della commissione del lusso, ha già 

fissato un’incontro, presso gli uffici della Provincia di Alessandria, per trattare 

delle nuove esigenze di mobilità della persona che si sono venute a creare nei 

territori di Valenza, Alessandria e Tortona. 

All’incontro saranno presenti inoltre, l’Agenzia per la mobilità piemontese,  Bus 

Company S.r.l., il Comune di Alessandria, nella figura dell’assessore Serra, il 

Comune di Tortona ed il Comune di Valenza. 

 



 

 

La  Fondazione  Slala   partecipa   a   queste   iniziative  per  conseguire il proprio 
oggetto sociale e dare un supporto costante agli enti aderenti sui temi della 

logistica. 

Il Presidente prosegue aggiornando il Consiglio sul progetto relativo alla 

riqualificazione dello smistamento ferroviario di Alessandria. 

E’ stato recentemente nominato il nuovo commissario straordinario dell'Autorità 

di Sistema Portuale del Mar Ligure Occidentale, il quale ha percepito da subito 

l’importanza del tema della retroportualità e del ruolo fondamentale che ha il 

Basso Piemonte nella strategia retroportuale. 

Pertanto, la linea ferroviaria che transita da Arquata Scrivia, lo scalo di San Bovo 

e lo smistamento di Alessandria vengono sempre di più percepiti come un unico 

territorio, utile allo sviluppo della retroportualità, ma anche, simbolo di crescita 

sociale, economica ed occupazionale.  

Il Presidente è lieto di comunicare che la percezione dei territori della provincia di 

Alessandria e di Asti come un unico terriorio ha concesso una riduzione dei 

campanilismi e l'opportunità di lavorare in un contesto logistico più ampio.  

Il Presidente ha partecipato inoltre ad un convegno su invito, che ha coinvolto 

numerosi agricoltori e tutte le associazioni del settore. Durante questo incontro, si 

è sollevata la questione riguardante l'eccessiva presenza di capannoni logistici che 

stanno occupando una porzione considerevole del territorio. È stata ribadita la 

posizione della Fondazione Slala, concorde nell'interpretare correttamente la 

normativa che limita l'utilizzo del suolo. 

Durante l’incontro si è discusso del tema della limitazione del suolo, che non solo 

rappresenta un danno per l'agricoltura ma ha anche impatti negativi sull'area che 

va da Rivalta a Pozzolo, un'area naturale per la logistica.  

Il Presidente ha espresso una sua considerazione durante l’incontro. 

La normativa regionale consente, in due milioni di metri quadrati, la costruzione 

di soli due o tre capannoni, mentre a Castel San Giovanni, in un milione di metri 

quadrati, ci  sono  circa  cinquanta  aziende  a  causa   delle   diverse   disposizioni  

 



 

 

regionali.  Questa disparità solleva questioni critiche sull'equità dell'applicazione 

delle norme. 

Le associazioni agricole, in seguito alle considerazioni espresse, hanno contattato 

la Fondazione, attraverso la C.C.I.A.A. di Alessandria - Asti, per collaborare e 

proporre modifiche alla normativa regionale, che ha impatti restrittivi sia 

sull'agricoltura che sulla logistica. 

Infine, il Presidente aggiorna il Consiglio sulla procedura per l’apertura del 

casello di Predosa.  

Durante un incontro organizzato dal Consorzio Valle Orba Depurazione e 

organizzato dai Comuni della zona con la Fondazione Slala, si è discusso della 

richiesta di apertura di questo casello, che è stata prontamente avanzata dalla 

Provincia di Alessandria in collaborazione con il Comune di Predosa.  

Questo consentirà tempi più rapidi per l'approvazione, evitando procedure di 

esproprio in quanto le aree necessarie sarebbero già disponibili. 

In conclusione, il Presidente ringrazia le commissioni coinvolte per l'impegno 

profuso e si auspica risultati positivi per gli enti coinvolti. 

3) Cessione immobile “Circolo SAVES”. 

Il Presidente passa al punto 3) dell’ordine del giorno e comunica gli 

aggiornamenti in merito alla cessione dell'immobile “Circolo Saves”, notando 

l'arrivo di cinque manifestazioni di interesse, di cui una proveniente dalla società 

Natura S.r.l., rappresentata dallo studio legale Gastini di Alessandria.  

Si è stabilito che entro lunedì sarà comunicato il nome della società intenzionata a 

sottoscrivere il preliminare entro dicembre. 

È stato evidenziato che per procedere, è necessario acquisire il parere della 

Prefettura e delle commissioni di Slala. 

Al momento attuale, non si è intrapresa alcuna azione in quanto non è stato 

firmato alcun documento formale in merito alla cessione. 

4) Nuove domande di ammissione alla compagine sociale della Fondazione e  

relative deliberazioni. 

 



 

 

Il Presidente elenca i soggetti che hanno presentato domanda di adesione al 

Consiglio Generale della Fondazione Slala, che hanno manifestato interesse a 

aderire e quelli che hanno comunicato il recesso. 

Hanno presentato domanda di adesione a Slala: 

- Tra gli enti istituzionali: 

• Consorzio Forestale delle Valli Antigorio Divedro Formazza: domanda di 

ammissione trasmessa a mezzo email ordinaria in data 28/11/2023 a firma del 

presidente Arturo Lincio - quota di adesione Euro 3.000; 

• Comune di Castelletto Monferrato: domanda di ammissione trasmessa a 

mezzo email ordinaria in data 08/06/2023 a firma del sindaco Gianluca 

Colletti e verbale di deliberazione della Giunta del Consiglio Comunale n. 

09/2023 del 23/05/2023 - quota di adesione Euro 3.000;  

• Mercitalia Logistics S.p.A.: domanda di ammissione trasmessa a mezzo PEC 

in data 14/04/2023 a firma del rappresentante legale Gianpiero Strisciuglio - 

quota di adesione Euro 6.000.  

Il Presidente informa il Consiglio che dal mese di maggio 2023 la Dott.ssa Sabrina De 

Filippis è Amministratore Delegato e Direttore Generale di Mercitalia Logistics, in 

sostituzione di Gianpiero Strisciuglio (nominato Amministratore Delegato e Direttore 

Generale di Rete Ferroviaria Italiana, sempre da maggio 2023). Pertanto, la Fondazione è 

in attesa di indicazioni in merito al rappresentante di Mercialia Logistics. 

- Tra le fondazioni di diritto privato il Presidente elenca:   

• AMC Mobility per il sociale: domanda di ammissione trasmessa a mezzo 

email ordinaria in data 19/07/2023 a firma dell’AD Francesco Zanini - quota 

di adesione Euro 3.000.  

- Tra le associazioni di categoria: 

• CONFAPI INDUSTRIA AL-AT: domanda di ammissione trasmessa a mezzo 

PEC in data 07/06/2023 a firma del presidente Antonino Giustiniani - quota di 

adesione Euro 3.000. 

Hanno infine manifestato interesse all’adesione alla Fondazione Slala: 

 



 

 

• Asl Alessandria;  

• Autorità Portuale del Mar Ligure Occidentale. 

L’ente Asl Alessandria ha richiesto di ricevere una lettera di invito ad aderire alla 

Fondazione Slala, in quanto è una procedura amministrativa obbligatoria per l’ente, 

pertanto, il Presidente richiede l’autorizzazione al Consiglio di produrre tale lettera di 

invito per poter agevolare la partecipazione dell’Asl di Alessandria al Consiglio Generale 

di Slala.  

Il Consiglio concede l’autorizzazione al Presidente all’unanimità. 

Hanno infine comunicato il recesso da Slala: 

• FIAP - FEDERAZIONE ITALIANA AUTOTRASPORTATORI 

PROFESSIONALI: comunicazione a mezzo PEC del 29/11/2023 -  recesso 

dalla Fondazione Slala, con effetto immediato, a firma del Segretario 

Generale Alessandro Peron; 

• Comune di Laigueglia: comunicazione a mezzo PEC del 30/11/2023 -  

recesso dalla Fondazione Slala  - deliberazione di Consiglio Comunale n. 39 

del 28/10/2023. 

5) Presa d’atto della nomina di membri del Consiglio di Amministrazione e 

del Consiglio Generale. 

Il Presidente chiede la ratifica delle seguenti nomine a nuovi componenti del 

Consiglio di Amministrazione e Consiglio Generale: 

• Comune di Novi Ligure: comunicazione a mezzo PEC del 28/11/2023  a 

firma del Sindaco Rocchino Muliere - designazione dell’Arch. Mariano 

Giacomo Santaniello in qualità di rappresentante del Comune di Novi Ligure 

nel Consiglio di Amministrazione della Fondazione Slala; 

• Provincia di Imperia: comunicazione a mezzo PEC del 13/09/2023  -  decreto 

del Presidente n. 123 del 13/09/2023 -  designazione dell’Arch. Mario Conio 

in qualità di rappresentante della Provincia nel Consiglio di Amministrazione 

della Fondazione Slala.  

• Amag S.p.A.: comunicazione a mezzo  PEC del 15/05/2023 – lettera  Prot. n.  

 



 

 

235 del 12/05/2023 a firma del Presidente Claudio Perissinotto - designazione 

del Sig. Tiziano Cosentino in qualità di rappresentante di Amag nel Consiglio 

di Amministrazione della Fondazione Slala; 

• Provincia di Alessandria: comunicazione a mezzo PEC del 02/05/2023 - 

decreto del Presidente n. 75 del 02/05/2023 - designazione del Sig. Maurizio 

Manfrin in qualità di rappresentante della Provincia nel Consiglio di 

Amministrazione della Fondazione Slala. 

• Ance Alessandria: su disposizione del Presidente Valvassore è stata conferita 

la delega permanente per la partecipazione al Consiglio Generale della 

Fondazione Slala,  al Dott. Enrico Peola dell’impresa associata Uniferr S.r.l.  

Il Presidente precisa che la ditta ha sede all’interno dello smistamento di 

Alessandria. 

6) Individuazione e identificazione del titolare effettivo ai sensi dell’art. 20 

comma 1 del cd “Decreto Antiriciclaggio” (D.Lgs. 231/2007); delibere 

pratiche inerenti e conseguenti. 

Il Presidente introduce l’argomento e passa la parola alla Dott.ssa Michela Ivaldi, 

la quale comunica ai presenti che il 09/10/2023 è stato pubblicato sulla Gazzetta 

Ufficiale n. 236 il decreto del Ministero delle imprese e del made in Italy 

(MIMIT) del 29.9.2023, che attesta l’operatività del Registro dei titolari effettivi 

di imprese dotate di personalità giuridica e di persone giuridiche private (sezione 

autonoma), nonché di trust produttivi di effetti giuridici rilevanti a fini fiscali e di 

istituti giuridici affini al trust (sezione speciale).  

Ai sensi dell’art. 3 co. 6 ultimo periodo del DM 55/2022, le comunicazioni dei 

dati e delle informazioni sulla titolarità effettiva sono effettuate entro i 60 giorni 

successivi alla pubblicazione del provvedimento attestante l’operatività del 

sistema (termine lunedì 11.12.2023). 

Ai sensi dell’art. 1 co. 2 lett. pp) del DLgs. 231/2007, titolare effettivo è “la 

persona  fisica  o le  persone fisiche,  diverse dal cliente, nell’interesse della quale  

o   delle  quali,  in  ultima    istanza,    il  rapporto  continuativo    è  instaurato,   la  

 



 

 

prestazione professionale è resa o l’operazione è eseguita”. 

Per i clienti diversi dalle persone fisiche, ai sensi dell’art. 20 co. 1 del DLgs. 

231/2007, il titolare effettivo è identificato con una persona fisica o più persone 

fisiche. 

Nel caso in cui il cliente sia una persona giuridica privata, di cui al Dpr n. 

361/2000, sono cumulativamente individuati, come titolari effettivi:  

a) I fondatori, ove in vita;  

b) I beneficiari, quando individuati o facilmente individuabili;  

c) I titolari di funzioni di direzione e amministrazione. 

L’avvio operativo del registro avviene mediante una fase di “primo popolamento” 

con le comunicazioni della titolarità effettiva.  

L’art. 3 co. 3 del DM 55/2022 stabilisce che le informazioni sulla titolarità 

effettiva devono essere costantemente aggiornate e, a tal fine, i soggetti obbligati 

comunicano eventuali variazioni delle stesse “entro trenta giorni dal compimento 

dell’atto che dà luogo a variazione”.  

Ai sensi dell’art. 11 co. 2 del DM 55/2022, il Registro dei titolari effettivi tiene 

traccia delle variazioni intervenute e le certifica entro il limite temporale di dieci 

anni.  

Indipendentemente dalla circostanza che intervengano variazioni della titolarità 

effettiva, è prevista una comunicazione periodica annuale.  

A stabilirlo è l’art. 3 co. 3 del DM 55/2022, secondo cui “gli stessi soggetti 

comunicano annualmente la conferma dei dati e delle informazioni, entro dodici 

mesi dalla data della prima comunicazione o dall’ultima comunicazione della loro 

variazione o dall’ultima conferma.  

Le imprese dotate di personalità giuridica possono effettuare la conferma 

contestualmente al deposito del bilancio”.  

Pertanto, i destinatari dell’obbligo di comunicazione devono periodicamente 

comunicare   la   loro   titolarità   effettiva   anche   se nulla   sia cambiato rispetto  

all’ultima comunicazione presentata.  

 



 

 

L’adempimento deve essere effettuato entro 12 mesi dall’ultima comunicazione di 

variazione o dall’ultima conferma. 

Il Presidente riprende la parola, ringrazia la Dott.ssa Ivaldi e procede 

comunicando che, a seguito di analisi effettuate, è identificato come titolare 

effettivo, in quanto titolare di funzioni di direzione e amministrazione, lui stesso 

Cesare Italo Rossini (codice fiscale RSSCRT68M25A182G). 

Il Presidente ricorda ai presenti che la comunicazione dei titolari effettivi, inviata 

telematicamente, richiede istanza firmata digitalmente da parte del legale 

rappresentante nella persona di Cesare Italo Rossini. 

Si apre dunque la discussione, al termine della quale, dopo che tutti i presenti 

hanno avuto i chiarimenti richiesti, il Consiglio Generale 

delibera 

•  di individuare nella persona di Cesare Italo Rossini (codice fiscale 

RSSCRT68M25A182G) il titolare effettivo; 

•  di dare mandato al Presidente di procedere nei termini sopra indicati alla 

identificazione del titolare effettivo procedendo all’istanza telematica firmata 

dal legale rappresentante nella persona di Cesare Italo Rossini. 

7) Piano triennale per la prevenzione della corruzione e trasparenza 2024- 

2026 e nomina del Responsabile per la prevenzione della corruzione e 

trasparenza 2024- 2026. 

Il Presidente introduce l’argomento e passa la parola ad il Dott. Enrico Montefiori 

il quale comunica che il Piano triennale 2024-2026 per la prevenzione della 

corruzione e della trasparenza è stato consegnato dalla Segreteria ad ogni membro 

del Consiglio Generale tra gli allegati al punto 7) dell’ordine del giorno, quindi 

ogni consigliere può averlo visionato per avere contezza delle procedure della 

Fondazione a tutela del rischio di corruzione. 

Il Dott. Montefiori rimane a disposizione per qualsiasi chiarimento e precisa      

che  il    piano    non    riporta  modifiche  rilevanti  e   rispecchia  il  modello   già  

predisposto per il triennio 2021-2023. 

 



 

 

In un’ottica di trasparenza il piano è stato aggiornato adottando le ultime 

modifiche statutarie, volte ad un miglioramento della governance, ed inoltre non è 

escluso che possa essere prorogata la sua adozione anche per l’annualità 2027. 

Il Presidente ringrazia il Dott. Montefiori e propone di autonominarsi quale 

responsabile per la prevenzione della corruzione e della trasparenza 2024-2026 in 

quanto la carica del Presidente in termini di responsabilità è consona a questa 

mansione in collaborazione con la segreteria operativa. 

A questo punto dopo un’esauriente discussione, all’unanimità il Consiglio 

delibera 

di nominare il Presidente Cesare Italo Rossini quale responsabile per la 

prevenzione della corruzione e della trasparenza per il triennio 2024-2026. 

8)  Varie ed eventuali. 

Essendo esaurita la trattazione di tutti gli argomenti posti all’ordine del giorno 

nessuno dei presenti chiedendo più la parola, il Presidente ringrazia i Signori 

intervenuti e dichiara sciolta la seduta alle ore 10,20, previa redazione ed 

approvazione unanime del presente verbale. 

            Il Segretario                        Il Presidente 

        (Irene Lo Polito)     (Cesare Italo Rossini) 

 


